

Académie de Nîmes  
Séance ordinaire  
24 mars 2017

Présentation : Pierre Mutin

### **Les réalités de l'Islam**

Cher Confrère,

vous avez rejoint notre Académie en 2011 comme correspondant et avez été reçu membre résidant en 2015. Si vous êtes ingénieur dans les domaines de la géologie et de l'hydraulique, c'est au titre d'une autre spécialité que vous êtes déjà intervenu ici-même en 2013 et aujourd'hui, à savoir votre connaissance de l'Islam. Pour autant vous n'êtes pas un théologien de l'islam, ouléma chez les sunnites et mollah pour les sunnites, mais plutôt ce que l'on peut appeler un "islamologue".

Votre naissance à Alger n'est sans doute pas étrangère à cette orientation et à cette sensibilité qui vous ont conduit à être membre de plusieurs cabinets ministériels et, pendant neuf ans, conseiller technique à la Présidence de la République, chargé de l'Islam et des relations avec le monde arabe. Vous avez compris, dès votre entrée parmi nous, que ce monde et cette culture islamiques n'étaient pas les plus connus ni les plus présents des préoccupations de notre compagnie alors que l'actualité, la plus dramatique, nous les rappellent sans cesse. Nous nous trouvons assez souvent entraînés dans des discussions sur des sujets que nous connaissons mal, ou même que nous ignorons, ce qui ne nous empêche nullement d'affirmer et de prendre position. Pour ce qui regarde l'islam, la route qu'il nous reste à parcourir est encore longue. Sans parler du Coran, que sans doute bien peu d'entre nous ont lu - ce qui au demeurant se comprend vu l'aspect de ce texte - bien des publications de diverse nature existent désormais en français, qui nous ôtent toute excuse d'ignorance.

La dernière fois, vous nous parliez des "Différentes composantes de l'Islam" et aujourd'hui des "Réalités de l'Islam". Ces réalités sont multiples - mais n'en est-il pas de même dans le christianisme ? - et il serait regrettable de limiter notre approche de l'islam à sa version la plus extrême et la plus éloignée de son essence. Vous poursuivez donc aujourd'hui votre démarche pédagogique à notre égard. Je vous en suis reconnaissant et vous cède la parole.